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Protokoll der 38. Sitzung  
Datum: Dienstag, 24. Oktober 2023 

19.30 Uhr – 21.40 Uhr 
OZL, Sitzungszimmer OZL 

  

Anwesend Daniela Gröli (DG)  
1B1 Sara Gully (SG) Claudia Wendelspiess (CW) 
1E1 Sheron Nikçi (SN) - 
1E2 Eva Knöller (EK) Diana Wagner (DW) 
1P1 Diego Zuccolin (DZ) Florian Klein (FK) 
1P2 Ronald Zimmer (RZ) Michèle Stehli (MiS) 
2B1 Markus Stöckli (MS) Franziska Baumgartner (FB) 
2E1 Zeqir Mernica (ZM) Alexandra Hostettler (AH) 
2E2 Daniel Leuenberger (DL) Rena Meier (RM) 
2P1 Evelyne Standke (ES) Andreas Flum (AF) 
2P2 Andrea Enderlin (AE) - 
3B1 Rocio Ziegler (RZie) - 
3B2 Luzia Kunz (LZ) - 
3E1 - - 
3E2 Sandra Chiantelassa (SC) Rena Meier (RM) 
3P1 Katrin Perregaux (KG) - 
3P2 Andreas Flum (AF) - 
   
Schulleitung Cornelia Muller (CM)  
SSA Rolf Hoppler (RH)  
JASOL Niggi Studer (NS)  
   

Entschuldigt   
 Monique Rathofer (MR) Lehrpersonenvertretung 
 Andrea Petitjean (AP) 3E1 und 1E1 (Stv) 
 Franziska Baumgartner (FB) 2B1 
 Alexandra Hostettler (AH) 2E1 
 Sabrina Conte (SCo) 2P2 
 Sandra Voggensperger (SV) 3B1 
 Prisca Bichsel (PB) 3P1 

Protokoll Diego Zuccolin (DZ)  
   

1. Begrüssung  

Evelyne Standke (ES) begrüsst die Anwesenden und heisst besonders die neuen Elternräte 
willkommen.  
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2. Protokoll der letzten Sitzung vom 09. Mai 2023 

Das Protokoll wird genehmigt und verdankt. Das Protokoll ist auf der Homepage des OZL 
verfügbar. Dies bedeutet auch, dass die Elternräte ihrer Klasse lediglich den Hinweis auf die 
Homepage des OZL versenden müssen, nicht mehr das Protokoll an sich. Wer dies jedoch 
dennoch machen möchte, kann dies natürlich weiterhin tun.  

3. Aktuelle Situation am OZL 

Cornelia Muller (CM) berichtet:  

• Die Klassen sind gut gestartet, bis zu den Herbstferien war es eher ruhig. Seitdem nimmt 
der Vandalismus wieder zu (WCs), ebenso wird vermehrt gevapt (e-Zigaretten geraucht). 
Die Kontrolle ist dort schwierig, da kein auffälliger Geruch entsteht und es oft auch in den 
WC-Anlagen geschieht. Ebenso kommen Marihuana und Alkohol (Vodka) auf das 
Gelände, bei letzterem ist die Kontrolle wiederum schwierig, da Vodka fast geruchslos ist. 
Die Polizei macht auch wieder vermehrt Kontrollen am Bahnhöfli.  

• Diese Themen bitte auch mit den Jugendlichen besprechen, auch zu Hause. Rolf 
Hoppler (SSA) kann Anlaufstelle sein, um Vorfälle zu melden. Leider haben viele SuS 
jedoch Angst vor Konsequenzen (der anderen SuS), wenn sie etwas melden.  

• Sandra Chiantelassa (SC): Es ist spürbar, dass die Regeln härter durchgesetzt werden 
als in den letzten 2 Jahren. Handys werden jedoch teilweise immer noch 
unerlaubterweise im Unterricht eingesetzt. Hier bittet CM auch um Meldung an sie, wenn 
dies weiterhin vorkommt.  

• Daniel Leuenberger (DL)/Rena Meier (RM): Ein spezieller Briefkasten wäre eine 
Möglichkeit, um Vorfälle anonym melden zu können, so dass SuS keine negativen 
Konsequenzen befürchten müssen.  

• Am 7./8. Nov findet die Zwischenbericht-Konferenz statt, bis 10. Nov erfolgt der Bericht 
an die Eltern.  

4. Schulsozialarbeit (SSA) 

Rolf Hoppler (RH) berichtet:  

• Die Zeit von Sommer bis Herbst wurde noch nie so intensiv wahrgenommen mit mehr 
schwerwiegenden, individuellen Problemen der SuS. Es ist mehr als normalerweise vor 
Weihnachten. Es handelt sind um mentale Probleme, Ängste oder gar drohende 
Selbstverletzung. 

• Es kann auch beobachtet werden, dass körperliche Gewalt wieder zunimmt, teilweise 
auch versteckt in ‚Spielen‘: Gehfehler (eine Art Höckli stellen, damit der andere umfällt) 
oder das Zurückziehen des Rucksacks beim Vordermann auf der Treppe, mit dem Ziel, 
dass der andere rücklings stürzt oder stolpert. Es fällt auch auf, dass bei Gewalt gegen 
andere oftmals Unbeteiligte sich nicht melden oder einschreiten, dies wiederum aus 
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Angst, selbst Opfer zu werden. Ziel soll sein, dass die SuS angstfrei zur Schule gehen 
können und die nötige Zivilcourage auch hier lernen können.  

• Markus Stöckli (MS): Eltern sollen Vorbild-Funktion übernehmen in der Zivilcourage und 
in solchen Situationen reagieren, um zu signalisieren, dass man nicht passiv zuschaut.  

• Andrea Enderlin (AE): Die Angst ist vorhanden, dass Meldungen negative Konsequenzen 
haben werden, wenn Vorfälle gemeldet werden.  

• ES: Die Eltern haben auch die Aufgabe, Sicherheit zu geben, dass Melder geschützt 
werden. Lehrpersonen und SuS ihrerseits haben die Aufgabe, hinzusehen und Dinge 
anzusprechen. Der Vortrag vom 18. Oktober in Rodersdorf war sehr wertvoll und kann 
auch mit Jugendlichen angesehen werden.  

• Zeqir Mernica (ZM): Frage zum Meldefluss im SSA: Erfahren die Eltern, wenn sich die 
SuS der SSA melden? RH: Wenn die SuS dies wünschen, dies ist die einfachste 
Variante. Bei Gefahr auf Fremd- oder Eigenverletzung müssen die Eltern und Behörden 
informiert werden. Die Abwägung ist teilweise schwierig, wie schwerwiegend eine 
Situation ist. RH versucht jeweils, den Jugendlichen die möglichen Wege aufzuzeigen 
und Interesse zu zeigen für die Anliegen.  

5. Jugendarbeit Solothurnisches Leimental (JASOL) 

Niggi Studer (NS) berichtet:  

• Jeweils Di/Do über Mittag gibt es die Möglichkeit im BrüKo, mitgebrachtes Essen zu 
wärmen. In den Frittenwochen kann für 10chf ein Mittagessen genossen werden. Die 
nächste Frittenwoche findet vom 9.-14. Nov statt.  

• Hinweis auf JASOL-Newsletter: Der JASOL NewsFLASH kann abonnieren werden. Mit 
dem JASOL NewsFLASH informiert die JASOL immer nach den Schulferien über alles, 
was für junge Menschen, die in unseren Gemeinden wohnen in der nächsten Zeit 
interessant sein könnte. Einfach auf der www.jasol.ch-Site im Seitenfuss bestellen: es 
braucht nur die E-Mailadresse! 

6. Anliegen der Eltern 

• 1E1 SN: Im Schwimmunterricht wird teilweise viel von den SuS verlangt. Im Gegensatz 
zum Schwimmunterricht der Primarschulen wird viel gefordert; oder in der Primar wir zu 
wenig gefordert. CM: Der Lehrplan regelt, was im Schwimmunterricht gefordert wird. Sie 
nimmt das Feedback auf mit den Schwimm-LP. Ebenso das Feedback an die 
Primarschulen, mehr zu fordern.  

• 1P1 DZ: Einen Kalender der Klasse in Teams zu führen wäre hilfreich, die Übersicht zu 
behalten bei Prüfungen und wichtigen Terminen (Ausflüge etc) MR hat schon bei CM 
nachgefragt, was möglich wäre.  

• 1P2 MiS: Information über Klapp ist sehr wertvoll und kommt gut an.  
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• 2B1 MS: Ausfall des Hauswirtschafts-Unterrichts, SuS wurden nach Hause geschickt. 
CM: Wenn immer möglich wird versucht, Ausfälle aufzufangen und die SuS zu 
beschäftigen. Wenn jedoch keine Stellvertreter oder Aufsichtspersonen verfügbar sind, 
werden die SuS heimgeschickt. Dies wird immer mindestens einen Tag vorher den Eltern 
klar kommuniziert. 

• 2E1 ZM: Frage zu Prüfungen direkt am ersten Tag nach den Ferien. Antwort: am ersten 
Tag direkt nach den Ferien sollten keine Prüfungen stattfinden (reguläre Ferien oder 
Feiertage). In den restlichen Tagen der ersten Woche nach den Ferien können jedoch 
Prüfungen stattfinden. Prüfungen sollten auch nicht am Freitag angesagt werden für den 
darauffolgenden Montag, da dann nur das Wochenende dazwischen liegt.  

• 2E2 DL: Es werden immer noch iPads während des Unterrichts missbraucht, für Gaming 
oder nicht-schulische Zwecke. CM: LP können die Displays der SuS einsehen und auch 
sperren. Sie wird die LP darauf aufmerksam machen.  

• Die Dauer bis Noten nach Prüfungen bekannt werden, ist teilweise zu lange. Vorschlag: 
Die Noten könnten bekannt gegeben werden, ohne die Prüfungen zu retournieren. So 
können auch noch Nachholprüfungen stattfinden. Nach einem LP-Wechsel wurden 
Prüfungen lange nicht zurückgegeben. Das ist jetzt gelöst.  

• 2P2 AE: Die Belastung der SuS sollte für Hausaufgaben 180 min pro Woche nicht 
übersteigen. Einige SuS müssen merklich mehr aufwenden. Frage zur Koordination der 
LP mit Hausaufgaben und Prüfungen, so dass die Gesamtbelastung sichtbar und 
gleichmässiger wird. Kann dies unterstützt werden?  

• Mündliche Noten welche bei einer Aushilfs-LP gemacht wurden, sind noch nicht 
gemeldet worden. CM: Sie nimmt sich dem Thema an.  

7. Anliegen der Schule 

Siehe Traktandum Aktuelle Situation am OZL 

8. Präventions-Veranstaltung OZL 

Organisation des Anlasses im Februar 2024  

Im November 2023 wurde in Rodersdorf eine Umfrage durchgeführt, welche Themen die 
Eltern interessieren: 98% waren für das Thema ‘Mobbing’, 93% für ‘mentale Gesundheit’. 
Das Organisationsteam stimmt sich noch zum Thema ab. Zur Auswahl stehen Butterfly 
Journey (Workshops im Bereich Achtsamkeit, Kommunikation und Mindset) oder Zischtig.ch 
(Sicherheit und Medienkompetenz für Jugendliche und Erwachsene). Aktuell wären beide 
Themen.   

Als Organisationsteam melden sich: Zeqir Mernica, Markus Stöckli, Daniela Gröli und Diego 
Zuccolin/Evelyne Standke. Nächste Planungssitzung der Arbeitsgruppe ist am 21. 
November.  

Feedback zum Anlass in Rodersdorf  
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18. Oktober: Thema Mobbing, sehr gute Veranstaltung, gut organisiert. Die Aufzeichnung ist 
gut gemacht und sehr interessant auch mit den Jugendlichen anzusehen. Die Aufzeichnung 
kann im Blog der JASOL angesehen werden:  

https://jasol.webflow.io/blog-artikel/fokus-jugend  

9. Diverses 

Keine Meldungen. 

10. Nächste Termine 

Sitzungen des ER OZL:  
- Dienstag, 30. Januar 2024, 19:30 Uhr 

- Dienstag, 28. Mai 2024 inkl Grillplausch, 19:30 Uhr, (Alle) 

 

https://jasol.webflow.io/blog-artikel/fokus-jugend

